

# RATHAUSKORRESPONDENZ

Herausgeber und verantw. Redakteur  
FRANZ XAVER FRIEDRICH

148

Wien, am 23. Mai 1938

## Die Bevölkerungsbewegung in Wien im März.

Nach dem letzten Monatsausweis der Magistratsabteilung für Statistik wurden im März dieses Jahres innerhalb der Wiener Wohnbevölkerung 510 Knaben und 480 Mädchen lebend geboren. Von diesen 990 Kindern waren 781 ehelich und 209 unehelich. 896 Geburten erfolgten in Anstalten.

Da im Berichtsmonate 2.567 Personen (1.275 Männer und 1.292 Frauen) starben, ergibt sich für den vergangenen März ein Geburtenabgang der Wiener Wohnbevölkerung von 1.577. Dieser ist um 327 grösser als im Februar dieses Jahres und um 111 grösser als im März 1937. Die häufigsten Todesursachen waren im Berichtsmonate in 551 Fällen Herzkrankheiten, in 388 Fällen Krebs und andere bösartige Geschwülste, in 376 Fällen Krankheiten der Atmungsorgane, in 135 Fällen Gehirnblutung und in 103 Fällen Krankheiten der Verdauungsorgane.

Im Berichtsmonate wurden in Wien 775 Trauungen vollzogen.

.....

## Die Wiener Marktbeschickung.

Wie das Marktamt der Stadt Wien mitteilt, betrug die Lebensmittelzufuhren auf den Wiener Märkten in der Woche vom 15. bis 21. Mai an Grünwaren 20.690 Zentner, um 1.339 Zentner weniger als in der Vorwoche, an Kartoffeln 9.246 Zentner, um 1.942 Zentner weniger als in der Vorwoche, an Obst 925 Zentner, um 439 Zentner mehr als in der Vorwoche, an Pilzen 10 Zentner, um 3 Zentner weniger als in der Vorwoche, an Agrumen 1.141 Zentner, um 230 Zentner mehr als in der Vorwoche, an Butter 178 Zentner, um 1 Zentner mehr als in der Vorwoche, und an Eiern 2.276.000 Stück, um 86.000 Stück mehr als in der Vorwoche.

Die Grossmarkthalle, Abteilung für Fleischwaren, wurde in der Berichtswoche per Bahn mit insgesamt 8'74 Tonnen Fleisch beliefert, um 15'2 Tonnen weniger als in der Vorwoche. Der Marktverkehr hielt sich bei wenig veränderter Preislage in ziemlich engen Grenzen. Ein lebhafterer Verkehr herrschte nur am **Donnerstag-Hauptmarkt**.

Auf dem Zentralfischmarkt langten in der letzten Marktwoche insgesamt 32.357 Kilogramm Fische ein.

.....

# RATHAUSKORRESPONDENZ

Herausgeber und verantw. Redakteur 148

FRANZ XAVER FRIEDRICH

II. Ausgabe

Wien, am 23. Mai 1938.

---

## Der Deutschlandflug 1938.

Mein Aufruf an die Wiener Bevölkerung, Privatquartiere für unsere Deutschlandflieger beim Verkehrsamt der Stadt Wien zu melden, hat einen ungeahnten Widerhall gefunden.

Rund 3.000 Privatquartiere sind in der kurzen Zeit von nur drei Tagen dem Verkehrsamt zur Verfügung gestellt worden, wobei viele der sich Meldenden auf jede Vergütung verzichteten.

Diese Hilfsbereitschaft und Kameradschaft der Wiener Bevölkerung ist ein schönes Zeichen nationalsozialistischer Einstellung, auf die jeder Wiener besonders stolz sein darf.

Da die Angebote die Zahl der Deutschlandflieger um fast das Vierfache übersteigen, ist es leider nicht möglich, alle die sich gemeldet haben, zu berücksichtigen, beziehungsweise neue Anmeldungen entgegenzunehmen. Wer daher bis Mittwoch, den 25. Mai, keine Zusage erhält, muss sich bis zum nächsten Male verträsten.

Die Deutschlandflieger werden sich freuen, zu hören, welches grosses Entgegenkommen ihnen auch in dieser Hinsicht in Wien gezeigt wurde.

SA-Brigadeführer Thomas Kozich,  
Vizebürgermeister der Stadt Wien.

.....